
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

Edito,  

 

SANS TRANSFORMATIONS RADICALES 

LES MEMES CAUSES PRODUIRONT LES MEMES EFFETS. 

 

Il n’y a pas que des mauvaises nouvelles dans cette rentrée. Certes, à 

écouter certains et souvent les mêmes, rien ne va plus et c’est urgent de 

rassurer les marchés financiers et les agences privées américaines de 

notation en réduisant les dettes et les déficits publics, donc serrer toujours 

plus les cordons de la bourse, des dépenses publiques et des politiques 

sociales (si on ose dire). Crise de la dette ou crise d’un système qui 

marche sur la tête§ Toutes les caisses ne sont pas vides. Des milliards 

d’euros s’échangent sur les marchés financiers, les actionnaires se 

remplissent les poches pendant que celles des salariés se vident. La 

reconnaissance du travail, les garanties collectives et les droits des 

salariés, la politique industrielle, les services publics, la protection sociale 

sont dans l’œil du cyclone de l’austérité. Cette injustice sociale ne passe 

plus. 

Ca bouge en France, en Europe et dans le monde ! 

Le 27 septembre dernier, le monde de l’éducation a fait entendre sa voix 

revendicative. Le 6 octobre, les retraités ont manifesté leur 

mécontentement et le 11 octobre, des millions de salariés (public et privé) 

ont revendiqué et mis leur attente sociale à l’ordre du jour. 

La mobilisation pour les primaires socialistes traduit la très forte volonté 

de se débarrasser de Sarkozy et avec la percée de Montebourg, elle 

exprime un besoin d’une politique de gauche, cet exercice d’une primaire 

est présenté comme la panacée, mais derrière ce paravent, se cachent les 

dérives d’une bipolarisation de la politique. Les débats de la primaire 

socialiste ont mis une évidence, c’est l’absence de débats et de 

propositions sur la question de l’Europe, de l’euro, de la banque centrale 

européenne (hormis Montebourg). C’est tout de même un paradoxe de ne 

pas aborder les sujets qui constituent la crise à l’heure actuelle (traité de 

Maastricht et de Lisbonne, quand tu nous tiens). Cela dit, il y a une forte 

volonté des gens de dire leur mot. Et notre ambition avec le Front de 

Gauche, c’est de faire en sorte que les gens décident de ce que doit faire la 

gauche. C’est tout le débat nécessaire sur les contenus  du changement. 

C’est toute l’ambition que l’on a avec les assemblées citoyennes qui sont 

des lieux largement ouverts pour une vraie politique de changement, des 

espaces de rencontres et d’actions permettant à celles et ceux qui le 

souhaitent de passer du statut de soutien au Front de Gauche à celui 

d’acteurs de la campagne électorale. 

La mise en œuvre de solutions de rupture avec le système capitaliste en 

vigueur aujourd’hui devient impérative car sans transformations radicales, 

les mêmes causes produisent les mêmes effets. 

 

                                                                          Jean RAUSHER                . 

 

AGENDA 

 
► Mardi 25 octobre 

18h30 

Comité contre la dette. 

 

► Réunion pour la création du 

Comité Citoyen  

de Front de Gauche 

Le mercredi 26 octobre  

18h00  

A la fédération du PCF 
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PRIMAIRES SOCIALISTES 

Avec 56%, c’est François HOLLANDE qui sera le candidat socialiste à la prochaine présidentielle. Nous prenons acte de 

cette candidature. Nous sommes en droit d’avoir quelques doutes sur les capacités et la volonté de F. Hollande d’opter pour 
une politique de gauche (retraite à 60 ans, remise en cause des différents traités européens, augmentation du SMIC, 

abrogation des lois Sarkozy, etc…). 

Nous pensons que le candidat du Front de Gauche, J-L Mélenchon a un grand rôle à jouer dans cette perspective de la 
prochaine échéance électorale car il incarnera réellement le candidat du changement. 

Entrons dès maintenant dans la campagne électorale en faisant connaître les propositions du Front de Gauche, ne laissons pas 

le terrain aux adversaires de la classe ouvrière et faisons en sorte que  J-L Mélenchon soit présent au second tour pour faire 

effectivement une autre politique bien à gauche. 
 

 

DECLARATION DU PCF SUR LE 

 

Projet de loi de financement de la Sécurité sociale pour 2012. 

 

Le pouvoir prétend marcher vers une réduction du déficit, nous récusons 

ses prévisions. Il prétend passer de 18 milliards d’euros de déficit en 

2011 à moins de 14 milliards en 2012, notamment en comptant sur une 

réduction des dépenses d’assurance maladie de 9 milliards d’euros de 

déficit en 2011, qu’il annonce faire passer à 5 milliards en 2012. Ces 

prévisions intègrent les effets de la réforme des retraites dont le pouvoir 

se félicite et, pour l’assurance maladie, les mesures Fillon du 24 août. 

La progression de l’Objectif national des dépenses d’assurance maladie 

est fixée à un niveau historiquement très bas 2,8%. 

Les mesures annoncées par François Fillon le 24 août se traduiraient par 

6 milliards d’euros de recettes supplémentaires principalement sur le dos 

des malades et des salariés (taxation des organismes complémentaires, 

CSG). Cela est masqué par de vagues mesures prétendues sur le capital. 

Le tout est développé par une hausse du prix du tabac, une taxe sur les 

boissons sucrées dont le montant vient d’être doublé, ainsi qu’une hausse 

de 0,6% de la taxe sur le chiffre d’affaires des laboratoires 

pharmaceutiques qui masque le refus d’une nouvelle politique du 

médicament comme nous la proposons, avec un vrai pôle public et une 

entreprise publique de la recherche, de la production et de la distribution 

des médicaments. 

Le gouvernement se refuse à une recherche d’un véritable financement de 

la Sécurité sociale et il se lance vers une nouvelle politique d’austérité, en 

attendant plus pour après 2012 s’il est maintenu aux affaires. Le prétendu 

effort d’équilibre repose sur des hypothèses hasardeuses en matière de 

croissance, d’emploi et de salaires. En réalité, les politiques d’austérité, 

en France et dans l’Union européenne, conduisent à de nouveaux 

ralentissements de la croissance réelle et de l’emploi comme des salaires 

et des dépenses publiques et sociales ; finalement, cela débouche sur un 

accroissement des déficits et de la dette. 

Face à cela, il est urgent de résister et de lutter, ici et maintenant, tout en 

œuvrant à la construction des rassemblements indispensables, pour une 

victoire durable de la gauche, d’une gauche bien à gauche en 2012. Plus 

que jamais, le rôle du PCF, au sein du Front de gauche et pour toute la 

gauche est indispensable afin de répondre aux exigences de sortie de 

crise à partir de l’articulation entre progrès social et développement 

économique. 

Cela exige de faire monter des propositions novatrices pour  un issue de 

progrès à la crise systémique qui étouffe les peuples, en France comme 

dans l’Union européenne et dans le monde. 

« Nous mettrons fin en priorité aux 

fermetures et démantèlements 
d’hôpitaux, de maternités, de centres 

de soins et d’IVG. Nous garantirons 
l’accès effectif et gratuit à la 

contraception et à l’IVG ». 

Programme du Front de Gauche 

ELLES ET ILS ONT DIT 

« Nous rétablirons le 

remboursement intégral à 100% 

des dépenses de santé couvertes 
par la Sécurité sociale en y incluant 

les lunettes et les soins dentaires ; les 

mutuelles seront orientées 
principalement sur les questions de 

prévention. Nous supprimerons les 

forfaits et les franchises » 
Programme du Front de Gauche. 

« Nous abrogerons la loi Bachelot et 

la loi de 2003 instituant la 

tarification à l’activité. Nous 
investirons massivement pour redonner 

à l’hôpital public les moyens 

nécessaires à une politique de santé de 
qualité ». 

Programme du Front de Gauche. 

« Pour faire face à la pénurie des 

médecins généralistes et de certaines 

spécialités, le nombre d’étudiants à 

l’entrée des études de médecine sera 

augmenté de manière significative dans 

la perspective de la suppression du 

numerus clausus » 

Programme du Front de Gauche p23 



 

ASSEMBLEE DU 5 OCTOBRE 2011. (22 présents, 7 excusés) 
 

1- Jean PARENTY rappelle la rencontre Front de Gauche prévue pour le vendredi 7 octobre 20111 pour la mise en place d’un 

comité de soutien. 

 

2- ►Il souligne les différentes actions et interventions du PCF ces derniers temps, à savoir les communiqués de presse sur la 

situation d’ALSTOM et OPTYMO. 

►Il informe de la tenue d’une réunion publique sur la dette le 7 novembre prochain en collaboration avec la FASE et le POI. 

►Il aimerait organiser, avec le national, un meeting sur le thème de l’industrie dans l’aire urbaine. 

 
3- En ce qui concerne la campagne électorale, il faut absolument s’investir et sortir de cette « timidité », il faut entamer le débat dès 

à présent. 

Et, il est important d’avoir rapidement des noms de candidats pour les législatives (Bertrand, Mazouz… ?) 

 

4- Une réunion « spéciale » bilan de la Fête de l’Humanité sera organisée dans le courant du mois de novembre. 

 

5- Questions diverses, plusieurs personnes dans l’assistance prennent la parole et donnent leur ressenti par rapport à la situation 

actuelle. 

► René JOUQUEZ fait remarquer la nouvelle situation politique, 
qui se trouve inversée par rapport à il y a 4 ans et pense qu’il peut 
y avoir des changements importants pour tous prochainement, 
que l’on doit profiter du fait que les gens sont désabusés par la 
droite pour marquer des points. Il est optimiste mais pense que 
les actions menées sont insuffisantes et aimerait qu’il y est plus 
de jeunes dans le débat. 
 
► Brigitte FRICKERT trouve que la campagne démarre lentement 
et se demande si Mélenchon n’est pas un frein du fait qu’il ne soit 
pas communiste. Sur l’issue des prochaines élections 
présidentielles, elle se pose des questions sur ce que les 
socialistes feront s’ils sont élus et elle a quelques inquiétudes à ce 
sujet. 
En ce qui concerne la dette, elle tient à préciser que cette 
dernière peut être « une bonne dette » quand elle sert à la 
construction d’infrastructures (hôpitaux, école, crèche) d’où 
l’importance de distinguer bonne et mauvaise dette. 
 
► Marie-France COUQUEBERG note qu’en ce qui concerne 
l’élection présidentielle le PC a  déjà un candidat déclaré et que 
c’est une bonne chose. 
Elle ajoute que lors des conversations qu’elle a dans son 
entourage professionnel (éducation), il ressort que tous veulent 
que la droite quitte le pouvoir, et pour se faire, ils ne voient que le 
PS. C’est pourquoi ils ont l’intention de se tourner vers eux, même 
s’ils sont conscients qu’une fois au pouvoir ils ne changeront pas 
réellement les choses. Le PC doit profiter de cette situation pour 
apparaître comme une autre alternative! 
 
► Daniel BRACONNIER souhaite savoir quel sera le contenu  du 
comité citoyen Front de Gauche et souhaite relancer la pétition  
« contre la vie chère » car il faut que le parti continue à prendre 
des initiatives et pas seulement le front de gauche. 
 
► Daniel COUQUEBERG constate qu’il y a un sentiment anti 
droite très fort et il faut que les gens sachent que le PC est contre 
la droite sans aucune ambigïté. Pour lui, il faut  que les actions du 
PC aillent dans ce sens, que les gens comprennent que le Front de 
Gauche est une vraie alternative à la droite. 
 
►Jean RAUSHER, dit que la droite se sert de cette dette qu’elle a 
fabriquée et amplifiée pour casser le service public. Il faut que 
l’on dise qu’on n’est pas d’accord avec cela, que l’on mette en 
place nos arguments. En ce qui concerne le comité contre la 

dette, le parti ne s’engage pas mais chaque adhérent est libre de 
le faire à titre personnel. 
 
►Isabelle de ALMEIDA intervient et fait un point sur la situation : 

 Le sénat est passé à gauche, c’est historique. 

 Le PC est en augmentation sur l’ensemble de la France, 

 Les sondages sont encourageants, 

 La mobilisation est bonne. 
Elle dit qu’il faut profiter du fait que les gens veulent du 
changement à tout prix pour s’immiscer, se positionner, la 
priorité étant de créer des moments de débat notamment sur ce 
que ferait  une majorité de gauche si elle parvient au pouvoir. 
Il y a des initiatives à prendre, par exemple : 

 Une rencontre-meeting sur le thème de l’industrie avec 
la présence d’un député et des salariés, le Front de 
Gauche devra y participer. 

 En ce qui concerne le programme du Front de Gauche, il 
n’est pas définitif, d’autres bonnes choses peuvent être 
ajoutées. 

  
►Dominique BOURGON dit que la crise économique est bien 
difficile à comprendre. 
 
►Jacques JOUQUEZ rappelle l’origine de la crise et précise que 
sur le site du PCF Belfort, il a publié un certain nombre d’article 
qui permettent de mieux comprendre la situation 
(http://fedepcf90.free.fr). 
Lui aussi pense qu’il faut que l’on se positionne qu’on profite du 
fait que les gens cherchent des réponses mais qu’il faut être 
précis et bien argumenter, pourquoi ne pas organiser des débats 
publics sur les questions économiques avec des membres du 
national. 
 
►José ARDURA note que le programme du Front de Gauche 
« l’humain d’abord » plaît aux gens, mais moins le candidat J-L 
MELENCHON, d’où son inquiétude par rapport à la future 
abstention et sa volonté d’œuvrer contre. 
 
►Mazouz BENLAZERI, ne serait pas contre le fait d’être candidat 
aux législatives mais avant tout, il souhaite connaître la campagne 
de fond, il insiste sur l’importance de ces prochaines élections et 
souhaite revenir aux fondamentaux 

http://fedepcf90.free.fr/


Au retour de la Fête de l’Humanité 

L’intérêt d’y aller en tant que militant réside dans le fait d’y être tour à tour un acteur qui s’active en coulisse dans 

l’une des innombrables ruches ouvrières qui font la fête, puis dans la salle de récupération un visiteur s’adonne à ses 

activités préférées : débats, colloques, concerts, expos…il y en a pour tous les goûts, y compris culinaires.  

Autre privilège de la cuvée 2011 : c’est la dernière Fête de L’Huma sous l’ère Sarkozy, si l’on en croit un slogan vu 

sur un stand et repris au meeting. Cela dépend de chacun de 

nous ! 

 

 

 

Une Fête 

qui donne 

la pêche … 

! 

Comment ne pas se sentir envahi par un sentiment d’une force que 

rien ne pourrait arrêter ? Voir des centaines de milliers de personnes qui déambulent dans les allées de la fête de 

l’humanité, cela donne la pêche. Partout, il se dégage de la solidarité, de la fraternité, de la résistance, une recherche 

d’idées neuves pour donner un espoir à cette politique libérale qui tente de broyer les individus. 

Il y a comme un parfum qu’une autre vie est possible et que l’indignation face aux injustices sociales est aussi présent 

dans les spectacles et les chansons de LAVILLIERS avec « mes mains d’or », de NOAH et « Angela » et ces paroles 

prophétiques… my home is your home. Il ne manquait plus que Johan BAEZ chantant « Sacco et Vanzetti ». 

Vraiment, qui peut dire que la fête de l’HUMA est un rendez-vous banal ? 

 

 

La Fête de l’Humanité, bain de fraternité et de convivialité est un excellent remontant pour les quelques centaines de 

milliers de visiteurs et les militants qui foulent les allées chaque année. 

Elle est de nature à nous réconcilier avec le genre humain. 

On peut y faire un tour de France et du monde des luttes, des saveurs et du folklore sans quitter le parc paysager de la 

Courneuve. 

On a le privilège d’y trouver la plus grande librairie de France, certes éphémère, mais dans laquelle on peut échanger 

avec des dizaines d’auteurs disponibles aussi pour dédicacer leur ouvrage. 

 


